



Beatrix Zurek
Berufsmäßige Stadträtin

über die BA-Geschäftsstelle Nord
an den Vorsitzenden des BA – 10 Moosach
Herrn Wolfgang Kuhn
Ehrenbreitsteinerstraße 28a
80993 München

Datum
14.01.2021

Radweg durch den Westfriedhof

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 00829 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 10 – Moosach vom 14.09.2020

Sehr geehrter Herr Kuhn,

das Direktorium hat den o. g. Antrag dem Referat für Gesundheit und Umwelt, seit 01.01.2021 Gesundheitsreferat (GSR), zur weiteren Bearbeitung zugeleitet. Der Antrag bezieht sich auf ein Geschäft der laufenden Verwaltung im Sinne des § 12 Abs. 3 der Bezirksausschusssatzung sowie des Art. 37 Abs. 1 Satz 1 Nr. 1 GO.

Der Antrag fordert die Stadtverwaltung auf, eine Radwegverbindung quer durch den Westfriedhof zu schaffen. Anbieten würde sich die Route über die Bodenbreitenstraße entlang des Westfriedhof-Hauptweges, der dann in Höhe der Sadelerstraße in die Nederlinger Straße einmündet. Geplant und umgesetzt werden soll dieses Radwegprojekt im Rahmen des Städtebauförderprogrammes „Soziale Stadt“.

In Abstimmung mit dem Referat für Stadtplanung und Bauordnung kann ich Ihnen hierzu Folgendes mitteilen:

Die Vollversammlung des Stadtrates der Landeshauptstadt München hat am 28.09.2016 (Sitzungsvorlage Nr. 14-20/ V 05024) beschlossen, vorbereitende Untersuchungen (VU) im Städtebauförderungsprogramm „Soziale Stadt“ gemäß §§ 140, 141 BauGB im Stadtbezirk Moosach durchzuführen. Der Stadtrat hat das Referat für Stadtplanung und Bauordnung mit der Durchführung der vorbereitenden Untersuchungen beauftragt. Der denkmalgeschützte

Abteilung GSR-SFM-B

Telefon: (089) 233 – 307

Telefax: (089) 233 – 329

Bayerstraße 28a, 80335 München

Westfriedhof liegt im Umgriff der vorbereitenden Untersuchungen.

Damit wurden die Voraussetzungen geschaffen, dass die Städtischen Friedhöfe München 2019 unter Einsatz von Mitteln des Bund-Länder-Städtebauförderungsprogramms die Erarbeitung eines Zukunftskonzeptes für den Westfriedhof beauftragen konnten. Darin sollen Vorschläge zu entschleunigten Nebennutzungen für die Moosacher Bevölkerung erarbeitet werden, ohne dabei den Fokus auf die primäre Nutzung als Friedhof und der damit verbundenen pietätvollen Atmosphäre zu vernachlässigen. Maßgebliche Grundlage ist das Konzeptgutachten Freiraumentwicklung München (Freiraum M 2030), das 2015 im Stadtrat bekanntgegeben wurde.

Voraussichtlich im Januar 2021 wird dem Stadtrat seitens des Referats für Stadtplanung und Bauordnung ein Beschlussentwurf zur förmlichen Festlegung des Sanierungsgebietes Moosach vorgelegt. Die vorbereitenden Untersuchungen betrachten unter anderem die Fahrradvernetzungen innerhalb Moosachs und mit der Umgebung. Im Zukunftskonzept ist vorgesehen, die Nord-Süd-Hauptachse des Westfriedhofs sukzessive mit bestattungsfreien Nutzungen zu versehen, so dass mittelfristig eine Achse der entschleunigten Erholungsnutzung entsteht. Hierzu zählt unter anderem auch das Radfahren. Aus diesem Grund haben sich die Städtischen Friedhöfe München entschlossen, in einem zeitlich begrenzten Pilotprojekt das Radfahren auf der Nord-Süd-Achse zuzulassen.

Der Antrag Nr. 20-26 / B 00829 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 10 - Moosach ist damit satzungsgemäß erledigt.

Das Direktorium HA II/V2, BA-Geschäftsstelle Nord erhält einen Abdruck dieses Schreibens.

Mit freundlichen Grüßen

gez.
Beatrix Zurek